

CORREOS.—ENTRADAS.

Para Palma los miércoles á las 5 de la tarde el vapor «Menorca.»
Para Barcelona con escala en Alcañiz los dos domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»
Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

CORREOS.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 5 de la tarde el vapor «Menorca.»
Para Barcelona con escala en Alcañiz los dos domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»
Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion. Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes entoda la Isla.

LAS LISTAS ELECTORALES

Apenas llegado al poder el partido liberal y sin tiempo bastante para ocuparse de los graves asuntos de gobierno que reclaman urgente atencion, se ven desgraciadamente cumplidas nuestras predicciones de hace meses sobre las dificultades inmensas que le creara el organismo político y administrativo que los conservadores han ido vigorizando en provecho de sus intereses de partido.

En artículos anteriores hemos demostrado la existencia de esas dificultades en todo lo relativo al carácter é influencia de los alcaldes y corporaciones municipales y provinciales, poderosas ruedas que entorpecen la accion del Gobierno y de sus delegados en provincias, y hasta tal punto que solo se oye una voz en todo nuestro partido y en los de oposicion liberal; voz que aplaude la estricta legalidad en que se ha encerrado el Gobierno, y que pide al propio tiempo, una interpretacion extensiva de la ley municipal y enérgica aplicacion de sus preceptos para evitar un forzoso suicidio.

No es menos grave y tal vez de mayor trascendencia para el porvenir, la dificultad que ofrecen las listas electorales para las próximas elecciones de ayuntamientos y de diputados á Cortés.

Sabido es que esas listas se confeccionaron por los conservadores de un modo verdaderamente abusivo, y que en ellas no se comprendieron á muchos ciudadanos que tenian derecho electoral y eran conocidos como de oposicion, y que en cambio se incluyeron á gran número de electores que no tenian tal carácter. Sabido es tambien que las reclamaciones de los representantes de los partidos liberales en las épocas oportunas fueron desatendidas, y que repetidos desengaños crearon el convencimiento de la ineficacia del derecho de rectificaciones. De aquí el que los censos electorales no sean una verdad, y sí una poderosa arma en manos de los conservadores para oponerse á la opinion y hacer casi imposible el triunfo del partido liberal.

Pruebas de nuestra afirmacion las hallamos en los recientes nombramientos de alcaldes de barrio de esta córte. Varios de ellos justificaron su derecho á ser electores con documentos fehacientes, pero no han podido tomar posesion de esos cargos, porque no constan inscritos en las listas electorales.

Ahora bien; ¿es posible con tales elementos dar respetabilidad y crédito al cuerpo electoral? ¿Es prudente entrar en esas condiciones en dos períodos electorales que han de ser decisivos para el porvenir político de la nacion? Resueltamente contestamos que nó, y con nosotros contesta la opinion pública, que tiene muy presente lo ocurrido en las últimas rectificaciones.

La de las listas municipales, tuvo lugar en los momentos de la crisis última. Entónces todos los partidos se hallaban dominados por la natural preocupacion de los sucesos que con rapidez se desarrollaban; entonces no era posible organizar los trabajos necesarios para la rectificacion, y ménos aún en los tres primeros dias del cambio político, últimos del plazo legal, que fueron de natural agitacion. Puede, pues, asegurarse, que sea rectificacion pasó desapercibida.

Respecto del censo electoral para diputados á Cortés, es indudable el derecho permanente á la rectificacion que concede la ley, y de ese derecho de-

ben hacer uso todos aquellos á quienes compete; pero es preciso tener muy en cuenta que las inclusiones y exclusiones que en todo el año se decreten en forma legal, no son efectivas hasta el año próximo, es decir, hasta que publicadas como «altas» y «bajas» en Diciembre, se incluyan en el censo electoral. De manera que las elecciones que han de tener lugar en el presente año, han de efectuarse forzosamente por el censo electoral ultimado en Diciembre. Y sobre este punto debemos recordar la discusion que sostuvimos sobre la última rectificacion de «altas» y «bajas» del año anterior.

De todas maneras es un hecho que las listas electorales adolecen en su fondo, sinó en su forma, de vicios esenciales, y que con ellas compromete el Gobierno en las próximas elecciones, no solo su porvenir y el de su partido, sinó tambien la consolidacion del régimen representativo. Y punto es este sobre el cual en nuestro concepto debe meditar muy seriamente el Gobierno.

¿Qué obstáculos podian oponerse á una nueva y general rectificacion de esas listas? ¿Los preceptos de las respectivas leyes? Nó, en nuestro concepto, porque se trata de una ampliacion que favorece el espíritu de la ley, y resultaria en beneficio de todos los partidos. Y que con tal rectificacion no se ataca el espíritu de la ley, lo demuestra el que publicada que fué la electoral de diputados á Cortés, el Gobierno que presidia el Sr. Cánovas hizo lo que hoy indicamos que se haga, por mas que bajo cierto punto de vista fuera opuesto á la letra de la misma ley.

Hay circunstancias en que salvando todos los respetos legales, importa mucho satisfacer una suprema necesidad por todos sentida, y nadie puede dudar que hoy se siente con viveza la necesidad de vigorizar el cuerpo electoral y de dar el debido prestigio á la opinion legal del país; y eso no se consigue si no se borra toda duda sobre la exactitud y verdad de las listas electorales.

La cuestion, pues, es gravísima, y puede decirse que fundamental, y sobre ella nos permitimos llamar toda la atencion del Gobierno.

(«La Mañana»).

NADA DE VACILACIONES.

Hace ya algunos dias anuncióse la próxima publicacion de un estado general y detallado que comprenderá todas las operaciones pendientes del Tesoro público al hacerse cargo del Gobierno el actual Ministerio. Este curioso estudio, esperado naturalmente con ansia suma, no se ha dado sin embargo á luz todavía, quizás á causa del sinnúmero de antecedentes y datos necesarios para su confeccion. No cabe, por tanto, culpar de esta demora al Sr. Camacho.

Aparte del cúmulo de dificultades inherentes á todo cambio político, el ministro tiene por necesidad que vencer inmensos é inveterados obstáculos al proponerse dotar al país de una organizacion estable y vigorosa, tal como hace falta, si se aspira á que la accion é iniciativa del Gobierno no tropiece con inconvenientes allí donde debe hallar facilidades para el desenvolvimiento de sus planes. Para conseguir esto, se necesita tiempo y un reposo imposible en los primeros momentos, el señor ministro no debe precipitarse, sacrificando á una brevedad mal

entendida el porvenir de la administracion española.

Pero por lo mismo que creemos que el actual Ministerio ha de procurar proceder con mucho tino y discrecion al organizar los servicios, quisiéramos que no imitase la conducta de otros que, ó por falta de delegados aptos ó por no suscitar desconfianzas, se han abstenido en lo posible de dar publicidad á una porcion de noticias y estadísticas que á todos, lo mismo á las llamadas clases contribuyentes que á las otras, conviene conocer para poder apreciar. De aquí una gran confusion en todo cuanto se ha relacionado con los intereses públicos, una gran indiferencia respecto al porvenir y una completa desconfianza en los hombres públicos sin acertar á distinguir nunca entre los que realmente eran acreedores á la gratitud del país y los que habian lanzado á este por un camino de perdicion y ruina.

No es de temer que el Gobierno actual, y sobre todo el ministro de Hacienda, se proponga hacer del silencio una defensa, y obediendo á pueriles temores, se resista á dar toda la publicidad posible á cuanto se relacione con la presente situacion económica, con la manera de conllevarla, y con los recursos descubiertos que ha dejado la administracion conservadora. Es preciso saberlo todo, y llevar al ánimo de todos el convencimiento de que se ha malgastado mucho, de que estamos muy mal, y de que es necesario á toda costa cambiar de rumbo.

¿Qué adelantan con callarse el ministro? Acaso se trata de culpas suyas ó de su partido? Pues guarde silencio el Sr. Camacho ó descubra solo la verdad á medias, y no se ha de pasar mucho tiempo sin que diga la prensa ex-ministerial que los conservadores dejaron las rentas en un estado en extremo lisonjero, con el presupuesto saldado, todas las obligaciones al corriente y con un porvenir como nunca lo soñó nacion alguna. Es más; algo de esto se ha dicho ya, á pesar de estar reciente la desastrosa liquidacion del ejercicio terminado en Diciembre.

Sin vacilaciones, con entera franqueza es menester exponer la herencia del partido conservador. Solo así, cuando dentro de algun tiempo se comparen resultados con resultados, podrá el país apreciar como lo hicieron unos y otros, y así, y nunca de otro modo, encontrarán ciertas declamaciones oportuno correctivo.

El Sr. Salmeron ha dirigido al comité encargado de organizar la gran festival en honor de Víctor Hugo, la siguiente carta:

«Señores: Enfermo hace algunos dias, he sabido mi nombramiento para el comité de honor. Acepto con gusto y os agradezco doblemente la honra que me dispensais, como español primero, y como amigo del gran poeta despues. Creo, en efecto, que el génio español ha dejado huellas en el alma del «Niño» sublime, que despues de haber pasado su adolescencia en España, creó «Hernani,» «Ruy-Blas» y las «Orientales.»

Aceptad, etc.—Nicolás Salmeron, Ex-presidente de la república española»

—El duque de Elehingen, de cuyo suicidio transmitió no ha mucho el telégrafo la noticia, tenía 46 años y era nieto del mariscal Ney, fusilado en 1815, hijo del general Miguel Ney, muerto en Gallipoli del cólera en 1854, y sobrino por tanto de los ge-

nerales Napoleon y Edgardo Ney, príncipes de la Moscowa sucesivamente. Habiendo entrado como voluntario en el sétimo regimiento de dragones, fué nombrado subteniente en 1855, jefe de escuadrón diez años despues, coronel poco antes de la guerra de 1870 y brigadier en 1866; últimamente estaba al frente de una brigada de coraceros del ejército de París.

Casóse en 1866 con una nieta del célebre lírico Enrique Heine.

El lunes último, á las dos de la tarde salió el duque de su hotel de la calle de Monceau sin decir si volvería. Su esposa pasó la noche y el día siguiente sumamente preocupada, y viendo que en la mañana del miércoles no estaba aun de vuelta, avisó á la prefectura de policía que poco despues le participaba que el cadáver de su marido había sido hallado en la sala de armas de su propiedad de Chatillon.

Los rumores más raros corrian sobre la desaparicion del duque de Elchingen, pero ni la hipótesis de un robo era plausible, ya que el cadáver conservaba el reloj y valores, ni ménos la de un duelo con Mr. Joan de Woestyne, cuyas declaraciones comprometieron al general Ney, haciéndole intervenir en el proceso Jung. El «reporter» del «Gaulois» en efecto, que eludió la condena de un año de prision, se halla hoy viajando por Irlanda.

El general Ney era individuo de los principales clubs de París y llevaba una vida de buen vividor: era uno de los hombres más simpáticos y divertidos de París, segun sus amigos. Esto aumenta la oscuridad del asunto.

(«El Dia.»)

Madrid 26 de Febrero

«El Imparcial» da la voz de alerta á los buenos españoles y llama la atencion del señor ministro de Ultramar respecto á la declaracion periodística de algunos diarios norte-americanos. El diario democrático presumia que á título de cuestiones arancelarias existieran intentos de conseguir mas ó menos tarde, por medios diplomáticos, lo que respecto de Cuba no han podido alcanzar dos insurrecciones. Muy bien dicho y mejor espresado. Ante el peligro de que pudiera quebrantarse la unidad nacional, nuestro estimado colega antepuso la cuestion de patria á la económica, porque cuando hay conflictos de interés y de principios deben predominar los mas vitales.

Los recelos manifestados hace algunos meses por «El Imparcial» y «La Epoca» se confirman ahora por las aspiraciones de la opinion pública en los Estados Unidos.

Hé aquí lo que dice «El Herald», hablando de la política poco probable del nuevo presidente de la república, M. Garfield.

«La posicion especial de Cuba y la importancia militar y comercial que para nosotros tiene, dá valor á nuestras relaciones con España. Tiene indispensablemente que llegar un día en que nos anexionemos á Cuba; «pero vendrá natural y pacíficamente.»

¿Con qué vendrá la anexion de Cuba á los Estados Unidos «natural y pacíficamente?» Es decir, que se facilitará esa anexion ó se consumirá por medio de las relaciones arancelarias y mercantiles entre España y la república americana.

No llegará ese caso. La diplomacia española y el gobierno español se opondrán, sea cual fuere el partido que ocupe el poder, á la decadencia de la marina mercante, al predominio de la produccion norte americana en las provincias de Ultramar, y á toda reforma arancelaria, que debilite, siquiera sea indirectamente, la unidad de la patria.

(«Epoca.»)

Nuestro colega «La Correspondencia Ilustrada» no debe tener buenos informes. Decimos esto porque anoche supone que en el Consejo celebrado ayer el Sr. Sagasta declaró:

1.º Que los banquetes democráticos han terminado.

2.º Que despues del cambio político que acaba de verificarse, su carácter es completamente distinto del que tenían en un principio.

Ninguna de estas dos afirmaciones es exacta.

No solo no han terminado los banquetes democráticos, sino que se preparan otros nuevos ya anunciados, y algunos que no lo están todavía, pero que se celebrarán sin duda alguna; porque hoy mas que nunca interesa á la democracia llevar á cabo esa manifestacion de sus ideas, de sus aspiraciones y de sus tendencias.

Tampoco es exacto que se haya modificado el carácter de los banquetes democráticos, porque no lo es que los demócratas hayan dejado de pensar lo que pensaban, de querer lo que querían y de combatir por sus ideas como hasta aquí han venido combatiendo.

Lo que sobre toda otra cosa se ha proclamado en esos banquetes es la necesidad imperiosísima de que los demócratas se unan. ¿No es eso tan necesario hoy como antes? Se ha proclamado, además, la conveniencia de que los demócratas hagan una activa campaña de propaganda, y mientras la opinion del país no aparezca identificada con esa campaña, ¿quién puede pensar en abandonarla?

«La Correspondencia Ilustrada» no solo debe tener malos informes sino que juzga injustamente á los demócratas, y no se ha tomado el trabajo de leer las reseñas de los últimos banquetes. En ellas hubiera visto que los demócratas agradecen á sus amigos la libertad que les otorgan; que los demócratas están dispuestos á aplaudirles si la garantizan y afirman; que los demócratas estarán siempre, donde quiera que se libre una batalla entre la reaccion y la libertad, al lado de esta; pero que los demócratas, aceptando esa libertad, se proponen seguir combatiendo por sus ideas, lo cual no es extraño, pues obrar de otra suerte seria renunciar á ellas.

La democracia ha definido bien su actitud actual. «La Correspondencia Ilustrada» no la conoce sin duda. Si la conociera, no nos habria obligado de esta manera á rectificar sus apreciaciones que no están de acuerdo con la realidad de los hechos en manera alguna.

(«Liberal.»)

LA CUESTION TURCO-GRIEGA

El «Tems» de París publica una carta fechada el día 15 en Constantinopla, y que contiene algunas declaraciones de importancia para la cuestion turco-griega.

Hé aquí lo que dice:

«Mr. Goschen llegó aquí anteayer domingo: ayer vió al primer ministro y al ministro de Negocios extranjeros, con quienes celebró una larga conferencia, de la que nada ha podido traslucirse; tambien visitó á sus colegas embajadores, con quienes se mostró bastante reservado, á causa, segun decia, de altas conveniencias respecto al conde de Hatzfeld, que es esperado el próximo juéves ó por el primer correo de Varna.»

Este silencio oficial no impide para que se forme atmósfera, y como yo he visto á varios personajes del mundo diplomático, hé aquí lo que se dice entre ellos:

«Inglaterra no parece muy dispuesta á permitir que la nueva línea de frontera se separe mucho de la trazada en las Conferencias de Berlin; especialmente con respecto á la Tesalia, que cree que deben adjudicarse á Grecia todos los territorios mar-

cados en dicha Conferencia, y con respecto al Epiro, si esta línea fuese modificada en favor de Turquía, M. Goschen da á entender, con ciertas retenciones, que su gobierno exigiria para Grecia una compensacion que no designa.»

De este programa al que la Turquía está dispuesta á aceptar, hay una distancia que no querrá salvar esta última.

Por mas que en la embajada de Inglaterra se dice que están casi de acuerdo con Alemania, parece difícil, si no imposible, que esta nacion admita dicho programa, cuya realizacion pacífica es imposible: este punto permanecerá dudoso hasta la llegada del conde de Hatzfeld.

La opinion general es que la mayoría de las potencias excluirá á Metzovo y Janina de los territorios que se han de entregar á Grecia, y que Inglaterra concluirá por adherirse á este proyecto; pero aun suponiendo que se realice esta hipótesis, no por esto habrá terminado la cuestion, y creo mi deber prevenirlos contra las noticias optimistas que se han propalado por Europa, segun las que Turquía había entrado decididamente en vías de conciliacion: es verdad, que á excepcion de algunos generales deseciosos de distinguirse y de Osman Pachá que habla de la destruccion de la Grecia como cosa hecha, ninguno de los demás ministros desea la guerra: todos comprenden las eventualidades que pueden surgir y las graves dificultades que, aun victoriosa, puede ocasionar al Tesoro; pero de esta percepcion del peligro y de los inconvenientes de una accion armada al hecho de la cesion de los territorios, hay mucho camino, y repito que no puede concebirse ninguna esperanza con respecto á la paz.

Es preciso considerar además, que la solucion práctica de la cuestion, no está precisamente en las gestiones de las naciones, sino en los medios que se han de emplear para ejecutar lo acordado: ya no se trata de emplear medios coercitivos; este medio ha sido rechazado por las potencias, exceptuando á Inglaterra, así es que nos encontramos con la dificultad que siempre he señalado al tratar de la ejecucion.

Por esta razon, sin ser profeta, puede asegurarse que las negociaciones han de ser muy laboriosas. Quizá se llegue á conseguir la paz que tanto necesitan las dos naciones, pero no estaria en lo cierto ni me haria eco fiel de lo que se dice aquí, si dejase entrever la esperanza de que pueda llegarse á ese caso.»

(«Correo.»)

Gacetilla.

A las 9 y 1/2 de la noche de ayer recibió los últimos Sacramentos D. José Tudurí de la Torre, maestro constructor naval, á quien Dios se ha dignado visitar por medio de la tribulacion, enviándole una enfermedad que desde su principio ha sido calificada de grave por los facultativos que le asisten.

El Santo Viático le fué llevado desde la parróquia de San Francisco, de la que es feligrés, y el numeroso cortejo que acompañaba á Nuestro Señor es prueba de las generales simpatías que tiene el señor Tudurí entre sus amigos y conocidos. Como perteneciente á varias congregaciones piadosas y generalmente conocido por la firmeza de sus principios católicos, asistieron al referido acto individuos de San Luis Gonzaga, de la Corte Eucarística y de la conferencia de San Vicente de Paul, en número de 100. llevando todos velas encendidas y precedidos de los pendones de varias asociaciones. Sostenian las varas del pábulo cuatro señores sacerdotes y llevaba la sagrada Forma el Cura Párroco de dicha iglesia.

El enfermo, tranquilo y resignado, sintiendo ale-

gría mas bien que pesadumbre, con voz firme y segura, hizo la profesion de fé, pidió perdon y perdonó á los que le hayan agraviado y dió gracias á Dios por haber escuchado sus ruegos de que le diese la gracia de recibir los Sacramentos en la hora de su muerte.

Tal vez la Providencia haya dispuesto que se prolongue la vida de nuestro amigo y aún que cure de sus dolencias, pero si ha decretado que la enfermedad que le aqueja acabe con sus dias, rogaremos al Señor que le asista hasta el último momento y que le conceda la resignacion cristiana, que tan superior le hizo para olvidar las miserias de este mundo en aquel acto en que se preparó para dejarlas para siempre.

* * *

Resultando de las actas de la subasta celebrada en este Subgobierno y en el Gobierno de Palma con fecha 29 de Febrero último, para la contratacion de los acopios á fin de conservar las carreteras de Mahon á Ciudadela y de Mahon á Villacárlas, que las proposiciones mas ventajosas fueron las de D. Nicolás Gelabert y Salom, vecino de Palma, que ofreció tomar á su cargo dichos acopios por la cantidad de 6.550 pesetas y 1.120 respectivamente, han sido definitivamente adjudicados los citados servicios al espresado Gelabert por las cantidades mencionadas.

* * *

Ya se ha recibido de Barcelona el escudo de armas de esta ciudad que ha de ser colocado en el centro de la nueva fachada del Hospital. Es de grandes dimensiones y de bastante mérito artístico. Un mahonés lo ha regalado al municipio, por lo que nosotros nos apresuramos á enviarle las gracias.

* * *

Han quedado concluidas las aceras de la calle del Castillo.

Llamamos la atencion del Ayuntamiento para que desde luego emprenda igual operacion con otras varias calles.

Como el público se va acostumbrando á caminar sobre ellas, se le hace ya muy violento el andar sobre los empedrados.

* * *

Parece que el actual Gobierno ha dado órdenes terminantes para que sean perseguidos sin tregua los juegos prohibidos y se imponga por los Tribunales de justicia el oportuno correctivo á los delinquentes.

Nos alegramos sinceramente de ello, puesto que el juego solo dá por resultado la mas repugnante inmoralidad y quita la paz y el bienestar á las familias. Creemos que con nosotros se congratularán todas las personas sensatas al tener conocimiento de esta noticia.

* * *

En la cuesta llamada «Del General» que conduce desde esta ciudad al puerto, ha tenido lugar un derrumbamiento desmoronándose una parte del terraplen que en ella existe y solo sirve para depósito de inmundicias. Bueno sería que cuando se procede á quitar de la vía los escombros que ahora le obstruyen en parte, se haga desaparecer lo que ha quedado aun en pie del espresado terraplen, porque ganará muchísimo la limpieza y los transeuntes no estarán espuestos á una desgracia. Este derrumbamiento ha sido ocasionado sin duda por las últimas lluvias.

* * *

Parte de la Compañía dramática que ha actuado en el teatro de esta ciudad ha acordado dar algunas representaciones durante la presente Cua-

resma y con el objeto de que sea completo el cuadro de aquella se ha telegrafiado á Barcelona.

Mañana tendrá lugar la primera funcion. Véase el anuncio.

* * *

Casino El Recreo.

Se participa á los afiliados á este casino, que mañana domingo 6 del que cursa, en la junta ordinaria que tendrá lugar á las tres y media de la tarde, se procederá á la votacion de los cargos de Vicepresidente y Secretario, por haber dimitido dichos cargos los sócios que venian desempeñándolos.

Así mismo se participa que la suscripcion para el abono de la próxima temporada de funciones, se cerrará tan pronto como llegue al número de ciento cincuenta abonados. Mahon 5 de Marzo de 1881.—El Presidente, Miguel Oleo.

* * *

Ayuntamiento de Mahon.

ELECCIONES.

En cumplimiento de lo que dispone la ley de 8 de Febrero de 1877, se publica á continuacion la lista definitiva de los electores de compromisarios para Senadores que ha de regir en el presente año.

Individuos del Ayuntamiento.

- D. José Vidal Rubí.
- » Pedro Montañéz Mascaró.
- » Damian Moisy Albertí.
- » Juan Hernandez Pons.
- » Francisco Sariego Ponsetí.
- » Antonio Tudurí Lliña.
- » Agustin Landino Vives.
- » Joaquin Albertí Seguí.
- » Pelegrin Rita Hernandez.
- » Juan J. Rodriguez Femenias.
- » Gabriel Carreras Orfila.
- » Sebastian Fornaris Orfila.
- » Pedro Cardona Orfila.
- » Juan Clar Alaquer.
- » Miguel Seguí Elías.
- » Francisco Orfila Fábregues.
- » Lorenzo Gomila Orfila.
- » Francisco Pons Pons.

Vecinos contribuyentes.

- Alonso III, 15 D. Juan Mercadal Portella.
- San Roque » Guillermo I. de Olives Martorell.
- Infanta » Juan Taltavull García.
- Arraval » Pedro Mir Mercadal.
- San Jorge » Francisco Vidal Alimundo.
- Isabel II » Juan Vidal Febrer.
- Nueva » Antonio Mercadal Ramis.
- Isabel II » Lorenzo Pons Seguí.
- Binimaimut » Gabriel Carreras Seguí.
- Moreras, 57 » Juan Clar Alaquer.
- San Jorge » Antonio Pons Mercadal.
- Plaza del Príncipe » Spiridion Ládico Font
- Isabel II » Juan Mir Febrer.
- Plaza Miranda » Teodoro Ládico Font.
- Isabel II » José Albertí Sancho.
- Rosario » Simon M. Sintas Sintas.
- San Roque » Bernardo Olives Seguí.
- Biniparrach gran » Lorenzo Borrás Cardona.
- Anuncivay » Gerónimo Ch. Hargrave y Quartín.
- Castillo » Juan Saltor Pons.
- Biniancollet » Francisco Orfila Mercadal.
- Castillo » Jaime Marqués Subirats.
- Plaza San Roque » Miguel Estela Calafat.

- Biniparrell D. Alberto Olives Sintes.
- San Fernando » Jaime Moisy Femenias.
- Tornaltí » Benito Pons Orfila.
- Deyá » Juan Martorell Caules.
- Rosario » Juan Vidal Vives.
- Biniancolla. » Pedro Goñalons Vidal.
- San Roque » Domingo Vidal Vives.
- Isabel II » Nicolás Tudurí Pons.
- San Roque » Juan Sancho Caules.
- Malbuger nou » Pedro Seguí Mascaró.
- Arraval » Pedro Pons Orfila.
- Plaza del Príncipe » Rafael Femenias Gahona.
- Puente Castillo. » Jaime Mir Pons.
- Adnover » Lorenzo E. Pons Orfila.
- Constitucion » Francisco Orfila Caules.
- Bentalfa » Francisco Orfila Carreras.
- Carmen, 7 » Francisco Seguí Poli.
- Plaza Arravaleta » Antonio Llamias Font.
- Torret » Benito Orfila Mercadal.
- Torret » Gabriel Sintes Orfila.
- Torellonet vey » Gabriel Pons Seguí.
- Cos Gracia, 36 » Francisco Orfila Pons.
- Torelló. » Márcos Pons Gomila.
- San Roque » José M. de Olivar Vidal.
- Algendar » Antonio Orfila Carreras.
- Musuptá vey » Gabriel Pons Seguí.
- Binisafuller » Francisco Orfila Olives.
- Algendar » Vicente Carreras Guardia.
- Biniarroca » Pedro Orfila Mercadal.
- Biniparrell » Miguel Olives Goñalons.
- Anuncivay » Pedro Riola Vanrell hermanos.
- Algendar » Pedro Orfila Seguí.
- Angel, 8 » Bartolomé Mercadal Escudero.
- Curnia nou » Juan Pons Pons.
- Cármén, 1 » Juan Pons Mercadal.
- Biniparrell » Francisco Olives Sintes.
- Son Tretze nou » Bartolomé Olives Goñalons.
- Nueva » Martin Valls Roselló.
- Rosario, 13 » Jaime Anglada Cardona.
- Arravaleta » Bartolomé Rotger.
- Id. 24 » José Sicre Tort.
- Id. » Juan Comellas.
- Deyá, 1 » Juan Gomila Olives.
- Adnóver » Sebastian Noguera Bellot.
- Plaza Cármén » Francisco Pons Monticelli.
- San Jorge » Jaime Pons Borrás.
- Santa Catalina, 34 » Cristóbal Thomás Taltavull.
- Castillo » José Ponsetí Coll.
- Deyá » Domingo Varez Cepillo.
- San Clemente » Juan Amorós Carreras.
- Isabel II, 38 » Jaime Barceló Taltavull.
- Orfila » Marcelino Seguí Michel.
- Musuptá » Antonio Orfila Carreras.
- San Alberto » Jaime Fargas Montañéz.
- San Fernando » Juan German Coll.
- Portal de Mar » Luis Gimier Febrer.
- Infanta » Lorenzo Orfila Goñalons.
- Isabel II » Francisco Femenias Reyes.
- Alquería Cremada » Pedro Pons Pons.
- Torelló » Antonio Cardona Goñalons.
- Cármén » Lorenzo Seguí Poli.
- Portal de Mar » Juan Gimier Febrer.
- Tornaltí » Cristóbal Pons Carreras.
- Nueva, 10 » Gregorio Femenias Aledo.
- Son Seguí » Tomás Villalonga Villalonga.
- Torelló » Gabriel Pons Pons.
- Musuptá cusí » Lorenzo Pons Carreras.
- Hadnóver » Domingo Massa Declara.
- Norte » Juan Riudavets Femenias.

Mahon 4 Marzo de 1881.—El Alcalde Presidente, J. Vidal.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Eusebio y compañeros mártires.

CULTOS.

Corte de María. Mañana se hace la visita á Ntra Sra de Belem en S. Francisco.

Parróquia de Sta. Maria, mañana á la misa mayor continuará la predicación Cuaresmal el Lic. D. F. Cardona y Orfila pbro. Por la tarde despues de vísperas sermon de moral por el Rdo. P. Alegret de la Compañía de Jesús, solemne Miserere como de costumbre y por fin el Rosario.

Parróquia de Ntra. Sra. del Carmen, tambien á la misa mayor sermon moral por el Rdo. Sr. Cura-párroco de la misma. Por la tarde, dichas vísperas sermon moral por el Vicario D. Juan Barber, Miserere á voces y Rosario.

Parróquia de S. Francisco, igualmente sermon en la misa mayor por el Sr. Cura-párroco de la misma. Por la tarde vísperas, sermon por el mismo orador Dr. Hernandez, Miserere y por fin ejercicio del Viacrucis.

Ayuda-parróquia de la Concepcion, tambien por la tarde ejercicio del Via-crucis, sermon moral por el propio Vicario D. José Pons y despues Miserere cantado con acompañamiento de armonium.

Ermita de Ntra. Sra. de Gracia, igualmente por la tarde, Rosario, sermon moral y Miserere á voces con armonium.

Iglesia de Sta. Margarita, continuará por la tarde el ejercicio de los siete domingos dedicados al P. San José, predicando D. Eduardo Turmo Pbro. y gozos cantados.

Lúnes, en las Concepcionistas estará el Señor expuesto por la noche y se rezará el Smo. Rosario, el ejercicio piadoso de la Buena Muerte y Acto de Desagravios al Sagrado Corazon de Jesús.

Santo de mañana.

S. Olegario arzobispo y Sta. Coleta virgen.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Despachados el día 5.

Para Barcelona vapor correo Puerto Mahon c. D. Juan Tomás con 23 trip. efs. y la corresp.

Entrados el 5.

De Pollensa Laud Providencia pat. Miguel Buena-ventura con 4 trip. Carbon y efs.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 4—5:30 t.

La Gaceta publica la circular reponiendo á los catedráticos.

En Junio se presentarán los presupuestos; las elecciones se verificarán en Setiembre y las Cortes se reunirán en Octubre.

Se ha desplomado un cuartel en Segorbe, resultando varios muertos.

Interior, 21'35.

Exterior, 22'30.

Bonos, 100'20.

Anuncios.

Al Público.

Procedente de las principales fábricas del Reyno acaba de llegar á esta Ciudad, un nuevo surtido de Cristal de todas clases el cual se dará á precio desconocido hasta el día. La venta solo durará ocho dias. No equivocarse. Plaza del Retiro número 25, Rinconada.

Pérdida.

En la tarde de ayer se perdió un alfiler de pecho, montado en oro con esmalte, para caballero, imitando una escopeta de dos tiros. La persona que lo entregue en esta imprenta además de las gracias recibirá una gratificacion.

La persona que hubiese encontrado un pendiente (anelleta) de oro que se perdió el martes y la entregue en esta imprenta donde se halla depositada su gemela se le dará una gratificacion.

CENTRO DE SUSCRICIONES

Y ENCUADERNACION

DE

ANTONIO SINTES.

23 Calle Nueva 23.

En dicho establecimiento se admiten suscripciones para las obras siguientes:

EDICIONES DE LUJO

Los Dioses de Grecia y Roma ó Mitología Greco-romana, por Gebhart, láminas en cromo.

Nuestra Señora de Lourdes por E. Lasserre, id. en id.

La Educacion de la Mujer, id. en id.

El Telescopio Moderno, por Flamarion, id. en id.

D. Quijote de la Mancha, id. en id.

Galería artística de pintores, id. en id.

La Dama de las camelias, id. en id.

Las Mujeres del Amor, álbum de cromos por Eusebio Planas.

Historia de España, por Lafuente.

Id. de id. por Eduardo Zamora.

Id. de Cataluña, por Bofarull.

Id. de la Revolucion Francesa.

Id. Natural, por A. Brehisn.

La vida de los Animales, por id. id.

El Mundo en la Mano.

Geografía Universal.

La tierra y sus habitantes.

La Admósfera.

El Camino del Calvario, por Klauber.

Atala y los Natchey, por Chateaubriand.

Blanca ó la Huérfana de Menargues, por Bofarull.

Diccionario universal de la lengua castellana por D. Nicolás M. Serrano.

Id. id. etimológico, por R. Barc'a.

Para enterarse de las condiciones de suscripcion, se hallan de manifiesto en dicho establecimiento prospectos y primeras entregas de las obras expresadas.

Para vender.

Lo está la casa de la calle de las Moreras núm. 23. Informarán en la misma.

CÁPSULAS Y GRAGEAS
De Bromuro de Alcanfor

del Doctor CLIN

Laureado de la Facultad de Medicina de Paris. — PREMIO MONTYON

Las Cápsulas y las Grageas del Dr. Clin se emplean con el mayor éxito en las Enfermedades Nerviosas y del Cerebro, las Afecciones del Corazon y de las Vías respiratorias, y en los casos siguientes: Asma, Insomnio, Tos nerviosa, Espasmos, Palpitaciones, Coqueluche, Epilepsia, Histeria, Convulsiones, Vértigos, Vahidos, Alucinaciones, Jaquecas, Enfermedades de la Vejiga y de las Vías urinarias y para calmar las excitaciones de todas clases.

Desconfiar de las falsificaciones y exigir como garantía en cada frasco la Marca de Fábrica (depositada) con la firma de CLIN y G. y la MEDALLA del PREMIO MONTYON.

MÁTICO DE GRIMAULT
GRIMAULT y Co., Farmacéuticos en Paris.

Este remedio dá resultados infalibles en el tratamiento de la *Gonorrea*; existe bajo dos formas:

1.º *Inyeccion de Mático*, que ha adquirido en pocos años una fama universal. Cura en poco tiempo los *Flujos* los mas tenaces.

2.º *Cápsulas de Mático* cuya principal ventaja consiste en no cansar el estómago, como lo hacen todas las *Cápsulas de Copaiba* líquida.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

TEATRO.

FUNCION PARA EL DOMINGO 6 MARZO 1881

La sociedad artística que por iniciativa de vários concurrentes ha tomado á su cargo el teatro principal de esta ciudad, no queriendo privar al público en general del espectáculo dramático por el cual manifiesta tan decidida aficion, ha resuelto interin re-forma la compañía para poner en escena dramas de espectáculo dar en el día de hoy una variada funcion bajo el siguiente

PROGRAMA

1.º La comedia en un acto

COMO MARIDO Y COMO AMANTE.

2.º La preciosa comedia original del señor F. chegaray

ECHAR LA LLAVE.

3.º La preciosa comedia de costumbres catalanas en un acto y en verso del malogrado poeta Sr. Campodon

LA TETA GALLINAIRE.

Precios de costumbre.

A las 8.

NOTA.—A los señores abonados se les reservarán sus localidades á precio de abono hasta las 12 del día.

Para el juéves próximo se está preparando el magnífico drama de costumbres en 3 actos original del Sr. Estevanez autor del *Drama Nuevo*, titulado **NO HAY MAL QUE POR BIEN NO VENGA.**

+

D.ª JUANA CARRERAS Y ORFILA


FALLECIÓ EN ALAYOR

EL DIA 27 DE FEBRERO 1881

Á LA EDAD DE 81 AÑOS

E. P. D.

Su hijo el Presbítero D. Pedro Pons y demás hermanos al anunciar á sus parientes, amigos y conocidos tan irreparable pérdida, esperan de los que por olvido involuntario se dejó de avisar, se sirvan encomendar el alma de la finada á Dios en sus oraciones.



TINTA NEGRA DE
ESCRIBIR
Véndese en botellas
Imp. de Parpal.